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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

ПОЛНАЯ НЕДЕЛЬНАЯПОЛНАЯ НЕДЕЛЬНАЯ

 ТЕЛЕПРОГРАММА
стр.36

Почетные  граждане  Воронежской  области
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ «ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Родился 18 января 1952 года в с.Ярки Новохо�
перского района Воронежской области. В 1974 году
с отличием окончил Воронежский сельскохозяй�
ственный институт по специальности ученый агро�
ном и начал трудовую деятельность в должности
главного агронома колхоза «Путь Ленина» Аннинс�
кого района Воронежской области. В 1977 г. избран
председателем правления колхоза «40 лет Октяб�

В соответствии с Законом Воронежской области «О почетных гражданах Воронежской области»В соответствии с Законом Воронежской области «О почетных гражданах Воронежской области»В соответствии с Законом Воронежской области «О почетных гражданах Воронежской области»В соответствии с Законом Воронежской области «О почетных гражданах Воронежской области»В соответствии с Законом Воронежской области «О почетных гражданах Воронежской области»
решением областной комиссии по присвоению звания «Почетный гражданин Воронежской облас�решением областной комиссии по присвоению звания «Почетный гражданин Воронежской облас�решением областной комиссии по присвоению звания «Почетный гражданин Воронежской облас�решением областной комиссии по присвоению звания «Почетный гражданин Воронежской облас�решением областной комиссии по присвоению звания «Почетный гражданин Воронежской облас�
ти» (протокол № 3 от 5 июня 2006 года) ти» (протокол № 3 от 5 июня 2006 года) ти» (протокол № 3 от 5 июня 2006 года) ти» (протокол № 3 от 5 июня 2006 года) ти» (протокол № 3 от 5 июня 2006 года) П О С ТП О С ТП О С ТП О С ТП О С ТА Н О В Л Я Ю :А Н О В Л Я Ю :А Н О В Л Я Ю :А Н О В Л Я Ю :А Н О В Л Я Ю :

1. Присвоить звание «Почетный гражданин Воронежской области» следующим гражданам:1. Присвоить звание «Почетный гражданин Воронежской области» следующим гражданам:1. Присвоить звание «Почетный гражданин Воронежской области» следующим гражданам:1. Присвоить звание «Почетный гражданин Воронежской области» следующим гражданам:1. Присвоить звание «Почетный гражданин Воронежской области» следующим гражданам:
� Авдееву Василию Ивановичу;� Авдееву Василию Ивановичу;� Авдееву Василию Ивановичу;� Авдееву Василию Ивановичу;� Авдееву Василию Ивановичу;
� Шевцову Виктору Владимировичу� Шевцову Виктору Владимировичу� Шевцову Виктору Владимировичу� Шевцову Виктору Владимировичу� Шевцову Виктору Владимировичу.....

2. Вручить указанным лицам у2. Вручить указанным лицам у2. Вручить указанным лицам у2. Вручить указанным лицам у2. Вручить указанным лицам удостоверения и нагрудостоверения и нагрудостоверения и нагрудостоверения и нагрудостоверения и нагрудные знаки почетного гражданина Воро�дные знаки почетного гражданина Воро�дные знаки почетного гражданина Воро�дные знаки почетного гражданина Воро�дные знаки почетного гражданина Воро�
нежской области.нежской области.нежской области.нежской области.нежской области.

3. Опубликовать настоящее постановление и материалы о заслугах лиц, у3. Опубликовать настоящее постановление и материалы о заслугах лиц, у3. Опубликовать настоящее постановление и материалы о заслугах лиц, у3. Опубликовать настоящее постановление и материалы о заслугах лиц, у3. Опубликовать настоящее постановление и материалы о заслугах лиц, удостоенных званиядостоенных званиядостоенных званиядостоенных званиядостоенных звания
«Почетный гражданин Воронежской области», в газете «К«Почетный гражданин Воронежской области», в газете «К«Почетный гражданин Воронежской области», в газете «К«Почетный гражданин Воронежской области», в газете «К«Почетный гражданин Воронежской области», в газете «Коммуна».оммуна».оммуна».оммуна».оммуна».

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  АДМИНИСТРАЦИИ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ от 05.06.2006 № 428

Родился 14 августа 1948 года в с.Бычок Петропав�
ловского района Воронежской области. В 1976 г. окон�
чил Воронежский сельскохозяйственный институт
по специальности агроном. Начал  свою трудовую
деятельность в должности агронома колхоза «Пес�
ковский» Петропавловского района Воронежской
области в 1967 году. С 1971 по 1991 г. работал на
комсомольских, партийных и советских должностях

в Воронежской области. В декабре 1991 г. назна�
чен  главой администрации Лискинского района
и города Лиски. В 1995 и 1999 гг. всенародно из�
бирался главой Лискинского района.

Свою главную задачу как глава Лискинского
района Шевцов В.В. видит в том, чтобы шаг за
шагом укреплять базу для экономического роста
района, используя экономические рычаги.

Такой подход позволил на протяжении более
10 лет успешно исполнять бюджет района по
доходам и расходам на 100 процентов.

В своей деятельности В.В.Шевцов большое
внимание уделяет улучшению условий жизни на�
селения района, развитию социальной инфра�
структуры города и села.

По его личной инициативе в районе разрабо�
тана и осуществлена программа газификации.
Природный газ пришел во все населенные пунк�
ты района. Это единственный район в области, ко�
торый полностью газифицирован.  В настоящее
время проводятся работы по выполнению про�
граммы водоснабжения, целью которой является
централизованное обеспечение водой жителей
всех сельских населенных пунктов. За период его
работы построено большое количество объектов
социально�культурного и бытового назначения.

В.В.Шевцов особое внимание уделяет разви�
тию сельскохозяйственного производства Лис�
кинского района. На протяжении последних трех
лет район является лидером в области по пока�
зателям работы сельского хозяйства.

Особое внимание в деятельности главы Лис�
кинского района занимают вопросы социальной
защиты населения, особенно детей и престаре�
лых граждан. В районе на протяжении всех лет
своевременно выплачивались и выплачиваются
детские пособия, выполняется Закон «О ветера�
нах».

Шевцов В.В. награжден государственными
наградами СССР и Российской Федерации: меда�
лью «За трудовое отличие» в 1976 г., орденом
«Дружбы народов» в 1994 г., орденом Почета в
2004 г. Он является лауреатом форума «Золотой
фонд Воронежской области».

ШЕВЦОВ
Виктор Владимирович

АВДЕЕВ
Василий Иванович

ря». В 1983 г. Авдеев В.И. избран вторым секрета�
рем Аннинского райкома КПСС. В 1985 г. избран
председателем исполкома Аннинского райсовета
народных депутатов. В 1986 г. окончил Ростовскую
высшую партийную школу. В 1991 году, после пре�
кращения деятельности Советов – 18 ноября назна�
чен главой администрации Аннинского района.

В 1996, 1999 и 2003 годах в ходе прямых вы�
боров избирался главой местного самоуправле�
ния района. В 1994, 1997 и 2001 годах избирал�
ся депутатом Воронежской областной Думы.

Авдеев В.И. на всех участках работы зарекомен�
довал себя грамотным руководителем, сильным
организатором. По его инициативе и при личном
участии в районе ведется большая работа по нара�
щиванию объемов производства промышленной и
сельскохозяйственной продукции. Стабильно рабо�
тают предприятия сельскохозяйственного комплек�
са, строго соблюдается структура посевных площа�
дей. Постоянно увеличиваются объемы производ�
ства сельскохозяйственной продукции.

В районе в полном объеме сохранена и стабиль�
но работает социальная сфера. Ежегодно создает�
ся районный продовольственный фонд зерна, в ре�
зультате стоимость буханки хлеба самая низкая в
области.

Заработная плата работникам бюджетной сфе�
ры выплачивается без задержки.

В настоящее время уделяется большое внимание
газификации сел района.  Завершается строитель�
ство поликлиники на 600 посещений в смену. Все
населенные пункты соединены с районным центром
дорогами с твердым покрытием. Сохранены все
маршруты движения автобусов. И не случайно, что
Аннинскому району на протяжении более десяти лет
присуждаются призовые места по итогам экономи�
ческого соревнования среди районов области.

Авдеев В.И. награжден государственными на�
градами Российской Федерации: орденом Почета
в 1994 г., орденом Дружбы в 2002 г. Он является
почетным гражданином Аннинского района, лау�
реатом форума «Золотой фонд Воронежской обла�
сти», имеет ученую степень кандидата экономичес�
ких наук.

Опять жена будет
лекцию читать...

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, временами дождь,
местами очень сильный; в отдельных пунктах гроза, град; ветер
северо�восточный с переходом на северо�западный умеренный;
местами порывистый, сильный; температура плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17, мес�
тами до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.

10 июня10 июня10 июня10 июня10 июня по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер северо�западный умеренный; тем�
пература ночью плюс 6�11, плюс 6�11, плюс 6�11, плюс 6�11, плюс 6�11, днем плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.

Крупномасштабная профи6
лактическая операция «Ус6
ловник» завершилась в Во6
ронежской области.

Инициатива проведения
операции принадлежала мест�
ным структурам Федеральной
службы исполнения наказания
России и Главного управления
внутренних дел. В последнее
время в области возросла пре�
ступность среди бывших зак�
люченных и тех, кто отбывает
условный срок. Высок процент
правонарушений, совершае�
мых подростками.

� Проблема эта � глобаль�
ная, � подчеркнул начальник
Левобережной межрайонной
инспекции УИН Валерий Ара�
лов, � и в большом городе ощу�
щается особенно остро. Ре�
шать ее надо в совокупности:
помогать освободившимся из
мест лишения свободы (осо�
бенно молодежи) с трудоуст�
ройством, лечить хронических
алкоголиков и наркоманов,
наконец, технически оснастить
должным образом органы пра�
вопорядка.

Только в одном Левобереж�
ном районе в «Условнике» при�
няли участие более сотни со�
трудников правопорядка, об�

«Условник» против
уголовников

следовавших более тысячи
граждан из спецконтингента.
В целом по области силами ты�
сячи сотрудников проверили
свыше 5 тысяч подследствен�
ных. «Урожай» правонаруше�
ний обилен: выявлено 515
эпизодов нарушения режима
отбывания наказания, в отно�
шении шести условно осужден�
ных за мелкие хулиганства и
употребление наркотиков в
суд направлены материалы на
пересмотр их личных дел с пос�
ледующим препровождением
за решетку, шести злостным
неплательщикам алиментов
грозит тюрьма за хроническое
нежелание работать.

Сергей ЛЬВОВ.

Доходы опережают инфляцию
По данным территориального органа Федеральной служ�
бы государственной статистики по Воронежской облас�
ти, индекс промышленного производства за 4 месяца
составил 107,4 процента к уровню аналогичного перио�
да прошлого года (в целом по России � 103,5 процента).
Впечатляюще выглядит объем инвестиций в основной капи�
тал, выросший на 16,6 процента (в среднем по России – на 7,4
процента). Индекс цен производителей промышленных то�
варов составил 106,3 процента, тогда как в целом по России
� 114,9 процента. Реальные денежные доходы населения ре�
гиона с учетом роста потребительских цен выросли на 28,3
процента, а в целом по России – на 7,7 процента, сообщает
пресс�центр администрации области.

Телефон доверия МЧС
В Главном управлении МЧС России по Воронежской об�
ласти открыт «телефон доверия» � 55�06�64, который ра�
ботает в круглосуточном режиме. По этому телефону жи�
тели города и области могут высказать претензии на равно�
душие, бюрократизм, коррупцию и другие злоупотребления
со стороны должностных лиц Главного управления МЧС Рос�
сии по Воронежской области и его структурных подразделе�
ний. Все обращения граждан, поступившие на «телефон до�
верия», будут оперативно рассматриваться руководством, а
по фактам злоупотреблений будут проводиться служебные
расследования.

Навестили стариков
По благословению митрополита Сергия женсовет Воро�
нежско�Борисоглебской епархии посетил Садовский дом�
интернат для престарелых и инвалидов, расположенный
в Аннинском районе. Обитатели интерната � более трехсот
человек, почти половина из которых – лежачие. В дар интер�
нату переданы кокосовое молоко, духовная литература, ико�
ны, крестики, лампадки. Затем состоялся благотворитель�
ный концерт. На обратном пути участники благотворитель�
ной акции посетили Христово�Рождественский храм в Анне.

Пытались стать миллионерами
В одну из недавних ночей, проникнув в склад в селе По�
пасное, злоумышленники похитили у местного хозяй�
ства емкости с… гербицидами на сумму 1 миллион 800
тысяч рублей. В Лискинском районе это уже не первое хи�
щение подобного рода: годом раньше в сельхозартели «Высо�
кое» любители и знатоки химии умыкнули пестициды, облег�
чив артельный карман почти на миллион рублей. Кому захо�
телось стать миллионерами, будет теперь выяснять не шоу�
мен Максим Галкин, а следствие.

«Вы � соль земли нашей…»
В Воронеже состоялась торжественная церемония вручения
государственных наград группе наших земляков
Остается сожалеть, что газета, в отличие от телевидения, не может сполна передать
ту гамму чувств, что отразилась на лицах людей, присутствовавших 7 июня в зале
Воронежской областной администрации.

Жизнь на каникулах

В их адрес не каждый день звучат слова,
подобные тем, что сказал губернатор Влади�
мир Кулаков: «Вы – наши маяки», «вы – соль
земли нашей», «вы – лучший пласт воронежс�
ких талантов»… Руководитель области многих
из «виновников торжества» знает лично. И с
большой теплотой Владимир Григорьевич ото�
звался, к примеру, о бессменном художествен�
ном руководителе коллектива «Воронежские
девчата» Юрии Романове, о председателе
сельхозкооператива «Лискинский» Александ�
ре Аносове… А вот в отношении глав Аннинс�
кого и Лискинского районов Василия Авдее�
ва и Виктора Шевцова губернатор был нео�
жиданно краток: «Это достойнейшие люди, что�
бы именоваться почетными гражданами Во�

ронежской области. Мы другие кандидатуры
даже не рассматривали».

Всего в этот день были награждены ме�
далями, знаками заслуженных работников
и почетными свидетельствами 37 человек.
Причем среди них как никогда много было
селян. «Это весьма примечательно, – отме�
тил Владимир Кулаков. – Наш Президент,
когда говорил о приоритетном проекте раз�
вития АПК, подчеркнул, что бесценное наше
достояние – люди, работающие на земле, и
они достойны особого внимания и заботы».

Награжденные, конечно же, признательны
государству и областной власти за внимание
к себе. Подобающие случаю слова сказала
новый Заслуженный ветеринарный врач РФ

Зоя Чечужко, отработавшая в животновод�
стве более полувека.

Пользуясь случаем, журналисты брали
интервью у многих награжденных, привыч�
ных к общению с журналистами. Но вот учи�
тель Руднянской специальной школы�интер�
ната Воробьевского района Владимир Смот�
ров явно засмущался от проявленного к
нему интереса. А вызван этот интерес был
тем, что недавно Владимир Федорович
спас девочку, тонувшую в реке. Прессе все
же удалось выведать, что Смотров и ранее
спасал утопающих детей. Так что ценность у
медали «За спасение погибающих» весомая.

«Человеческий потенциал в нашем крае
огромнейший и неистощимый, – сказал в зак�
лючение церемонии Владимир Кулаков, – и
нет сомнений в том, что число награжденных
будет расти».

Николай СТАРЫХ. Владимир Смотров с наградой.
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Для разрешения спорных воп�
росов, возникающих при оценке
экзаменационных работ, а также
связанных с процедурными нару�
шениями, управлением, создана
конфликтная комиссия. Ожидается,
что апелляций по традиции посту�
пит около десяти процентов от об�
щего числа выпускников.

Для школьников, которые на ка�
никулах будут отдыхать в летних ла�
герях, шумиха по поводу целесооб�
разности данного эксперимента
пока лишена актуальности. Около
17 тысяч ребят отправятся в заго�
родные оздоровительные лагеря.
30 тысяч – прежде всего из семей,

нуждающихся в поддержке госу�
дарства, – с пользой проведут сво�
бодное время в пришкольных ла�
герях дневного пребывания. Бо�
лее 26 миллионов рублей выделе�
но региональным Фондом соци�
ального страхования на финанси�
рование их работы. Денежные
средства распределены на три по�
тока: а ещё совсем недавно мно�
гие школы, в которых открывался
на время каникул дневной лагерь,
ограничивались лишь одним. В
июне будут функционировать 595
таких лагерей (многие уже дей�
ствуют), всего же их планируется
открыть более восьмисот.

Поскольку муниципалитеты не
справляются с содержанием заго�
родных лагерей, Главное управле�
ние образования, как сообщил его
руководитель, стремится хотя бы
часть из них взять под своё крыло.
Увы, работающих лагерей станет
меньше на четыре. На первый по�
ток выделено 1550 путёвок для де�
тей�сирот из интернатных учрежде�
ний.

Ежегодно около трёх тысяч сту�
дентов отдыхают в семи спортив�
но�оздоровительных лагерях, нахо�
дящихся на балансе вузов и под�
ведомственных Федеральному
агенству по образованию. Не ста�
нет исключением и нынешнее лето.
Распоряжением управления обра�
зования выделено 350 тысяч руб�
лей на организацию отдыха и оз�
доровление студентов – эти ассиг�
нования распределены по государ�
ственным высшим учебным заве�
дениям. Уже сформированы груп�

пы из 72 студентов вузов и ссузов,
которые отдохнут на каникулах в
санатории  в Ессентуках.

Ещё одна тема, обсуждавшаяся
на пресс�конференции, – патрио�
тическое воспитание подрастаю�
щего поколения. Ведомством Яко�
ва Львовича принята концепция
воспитательной деятельности об�
разовательных учреждений на
2006�2011 годы. Существующая
на территории региона областная
целевая программа «Молодёжь»
позволяет скоординировать дея�
тельность государственных и муни�
ципальных органов исполнитель�
ной власти, воинских формирова�
ний, общественных организаций.
Одним из важных направлений ра�
боты остаётся практика проведе�
ния оборонно�спортивных лаге�
рей. Нынешним летом в 37 таких
лагерей отправятся около трёх ты�
сяч подростков.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Пресс6конференция руководителя Главного управления образо6
вания Воронежской области Якова Львовича прошла в обладми6
нистрации в разгар проведения выпускных экзаменов. Более
двадцати тысяч ребят заканчивают в этом году одиннадцатый
класс. Всего сдаваемых в форме ЕГЭ дисциплин восемь – их
количество не изменилось для области с тех пор, как она вступила
в эксперимент четыре года назад.

В Доме журналиста прошел «круглый стол», на кото6
ром шла речь о том, как СМИ освещают проблемы,
связанные с расширением прав женщин и улучшени6
ем их социально6экономического положения.

 Деловые дамы говорили о необходимости пропаганди�
ровать уважительное отношение к женщине, матери, повы�
шении престижности родительства. Было даже предложе�
ние инициировать поправки к закону о СМИ, чтобы ужесто�
чить требования к информационно�развлекательным изда�
ниям, в которых публикуется обнаженное женское тело.

� Мы были поражены беседой со старшеклассниками
одной из воронежских гимназий, которые не знают, что счи�
тать пристойным, а что нет, � поделилась Маргарита Чалых,
председатель региональной общественной организации «Ко�
митет по защите нравственности».

А Аида Горбунова, председатель Воронежского обще�
ственного движения «Защита женщин», высказала предло�
жение ввести в учебную программу факультета журналис�
тики ВГУ спецкурс по проблемам женщин.

Было озвучено мнение активнее привлекать СМИ для
продвижения идей гендерного равенства, создавать специ�
альные рубрики в газетах и передачи на телевизионных ка�
налах.

Алеся ЛАРИНА.

Чего хотят
женщины

Промышленность области в цифрах и фактах
По данным Главного управления по

промышленности, транспорту, связи и ин�
новациям Воронежской области, свод�
ный оборот организаций промышленно�
сти (добыча полезных ископаемых, обра�
батывающие производства, производ�
ство и распределение электроэнергии,
газа и воды) в январе�апреле 2006 года
составил 36 млрд. 463,6 млн. рублей.

В январе�апреле 2006 года самые
высокие темпы роста оборота организа�
ций были отмечены в следующих видах
деятельности: производство машин и обо�
рудования; химическое производство;

производство кожи, изделий из кожи и
производство обуви; текстильное и швей�
ное производство; производство и рас�
пределение электроэнергии, газа и воды.
Допустили существенное снижение обо�
ротов организации, осуществляющие об�
работку древесины и производство изде�
лий из дерева, производство резиновых
и пластмассовых изделий.

По данным на 1 апреля 2006 года,
общая сумма прибыли крупных и сред�
них организаций по видам деятельнос�
ти: добыча полезных ископаемых, обра�
батывающие производства, производ�

ство и распределение электроэнергии,
газа и воды – 1 млрд. 958,34 млн. руб�
лей.

Просроченная кредиторская задол�
женность на 1 марта 2006 года органи�
заций по видам деятельности � добыча
полезных ископаемых, обрабатывающие
производства, производство и распреде�
ление электроэнергии, газа и воды � со�
ставила 5 млрд. 73,6 млн. рублей.

Средняя месячная зарплата на круп�
ных и средних предприятиях обрабаты�
вающих производств в первом кварта�
ле 2006 года увеличилась по сравнению

с аналогичным периодом прошлого года
на 21,8% и составила 6910,1 рубля, это
выше среднеобластного уровня на
8,95%. Самый высокий уровень зара�
ботной платы в марте 2006 года был от�
мечен в организациях химического, ме�
таллургического производства, произ�
водства готовых металлических изде�
лий, производства и распределения
электроэнергии, газа и воды. Сохранил�
ся низкий уровень заработной платы в
организациях текстильного и швейного
производства, производства кожи, изде�
лий из кожи и производства обуви.

Численность работников на крупных
и средних предприятиях организаций,
занимающихся добычей полезных иско�
паемых, по сравнению с 1�м кварталом,
увеличилась на 5,5%, в организациях
обрабатывающих производств про�
изошло сокращение численности на 7%,
в организациях, осуществляющих произ�
водство и распределение электроэнер�
гии, газа и воды, численность практичес�
ки осталась на уровне аналогичного пе�
риода прошлого года.

Пресс6центр администрации
Воронежской области.
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Весной 98�го положение
было таковым: более 12 милли�
онов рублей долга, не считая
долг по зарплате колхозникам.
Непаханная зябь, зарастающие
поля, на ходу лишь несколько
единиц древней техники. Сло�
вом, славная некогда “Ведуга”
напоминала вдрызг пьяного му�
жика, лежащего в луже. В то, что
он встанет, никто, пожалуй, не
верил. Ждали, пока захлебнет�
ся...

И тогда несколько жителей
села Нижняя Ведуга, которые
всю жизнь проработали в кол�
хозе и худо�бедно кормились от
него, поехали в соседнюю Гни�
лушу – километров шесть, не
больше. А жил там бывший
главный агроном “Ведуги”, а
тогда бизнесмен Егор Василье�
вич Карапузов. Ну, бизнесмен –
это я круто. Скромнее, предпри�
ниматель, “купи�продай”, как
определяет это время сам Ка�
рапузов.

“Купи�продай” получалось. И
жил Егор Васильевич – не ту�
жил... Нет, пожалуй, все�таки ту�
жил. Ведь на глазах гробилось
некогда сильное хозяйство, в
котором и люди умелые есть, и
земля не скупа на отдачу, если,
конечно, о ней заботиться. Он же
крестьянин по происхождению,
из соседней Белгородской обла�
сти. И за свои тогда неполных
пятьдесят видеть брошенные
поля не привык.

Так вот, приехали жители
Нижней Ведуги к Карапузову
челом бить: давай, Василич, на
царство, то есть на председа�
тельство. Ведь без колхоза и мы
загнемся.

Короче, в марте того же года
избрали Егора Васильевича Ка�
рапузова председателем “Веду�
ги”. Районная власть была не в
восторге: строптив, самоуверен,
обличьем и речью на руководи�
теля не похож. Короче, уж этот�
то точно “Ведугу” утопит. Но де�
лать нечего. Во�первых, люди
избрали, а во�вторых... Какой
умный пойдет в такое болото?

Так уж сложилось, что в мае
того же года и районная власть

Частный случай
Значение слов маркетинг и менеджмент Карапузов точно не знает. Применительно
к нему оба эти слова можно перевести как «крестьянская хозяйская сметка»
В период разгула демократии орденоносному колхозу “Ве�
дуга” (в советские времена он был награжден орденом Тру�
дового Красного Знамени) явно не везло. И объективно, и
субъективно. Объективно – понятно:  в ельцинские времена
настоящее цунами прошло по российскому селу, мало что
оставив живого и в без того не сильной сельской экономике.
Субъективно – регулярно менялись председатели. И каж�
дый бросал хозяйство преемнику в еще более плачевном
состоянии.  Так продолжалось до 1998 года.

сменилась. Главой Семилукско�
го района стал Иван Иванович
Дубовской (ныне – вице�губер�
натор Воронежской области). Не
знаю, как сегодня, а тогда был
Дубовской некабинетным  чи�
новником. Любил все своими
глазами видеть. И выводы де�
лать не по слухам, а на основе
того, что сам видел.

В июне того же года мне вме�
сте с Дубовским довелось побы�
вать в “Ведуге”. Решил новый
глава района провести заседа�
ние правления совместно с
сельскими депутатами. А преж�
де чем заседать, проехали мы на
стареньком колхозном автобусе
по полям. Деталей рассказы�
вать не буду: поездка ввергла
нас в уныние. Почти всех. Ну,
кроме Егора Васильевича Кара�
пузова. Он потом на заседании
отмахивался от вопросов, как от
мух: это сделаем, это поправим,
ну, а уж это – вообще запросто.
Словом, такой удалой оптимизм:
одни обещания и ничего конк�
ретного...

Короче, впечатление Карапу�
зов произвел на главу не ахти.
Едем обратно. Дубовской свой
вывод огласил: теперь “Ведуге”
– точно... конец. Ну, слово�то
последнее покруче было...

Знаю, собирался Иван Ива�
нович срочно заменить Карапу�
зова. В неделю раз в “Ведуге”
бывал, с людьми советовался. А
потом как�то желание его вроде
бы поугасло...

...Позже, спустя несколько
лет, как�то спросил Егора Васи�
льевича:

� Как же ты тогда в “Ведугу”
рискнул? Не страшно было?

� Не страшно, я ж хозяйство
от и до знал. Ну, во�первых, лю�
дей жалко было. А во�вторых...
Из�за характера. Власть меня
председателем не хотела ви�
деть. Так я – назло...

Случай малозначащий. Но
штрих к характеру Карапузова –
потому расскажу. Мои коллеги
разделали “Ведугу” на страни�
цах «районки» в пух и прах. За
дело, по�моему. После какого�то
совещания вышли председатели

покурить. Карапузов подошел
и... ну, прямо на дуэль вызвал.
Говорит:

� Давай подеремся...
Дуэль не состоялась – колле�

ги Карапузова напрочь отказа�
лись быть секундантами...

К чему я это вспомнил? Да к
тому, что Егор Васильевич и се�
годня, спустя лет семь после это�
го случая, такой же. Ершист,
правду�матку в глаза лепит, за
свое мнение постоять умеет. Ко�
роче, говори – не говори, сове�
туй – не советуй, приказывай –
не приказывай (если власть вы�
сокая), коль решил – по�своему
сделает. И время показало: час�
тенько бывает прав.

Потом газетчики долго не
были в “Ведуге”. Не потому, что
испугались.  Ведь толку от нашей
критики порой нуль. Проблемы
такие, что не только районная
газета, а и областная власть по�
мочь решить не может. Чего зря
сыпать соль людям на раны?

Спустя время, мой коллега
Сергей Елисеев сам напросился
в “Ведугу”. Мол, как бы там ни
было, люди добросовестные
везде есть. Хоть фотографии их
в газете дадим – все приятно
будет.

И привез Сергей из “Ведуги”
статью, нас, его коллег, удивив�
шую. Нет, не хвалебную. Очень
даже осторожную. “По тонкому
льду” называлась. Но дающую
понять: в “Ведуге” ясно намети�
лись перемены. К лучшему...

Да, чуть не забыл! Еще один
интереснейший факт из 98�го –
и перейду к делам сегодняшним.
Ну, избрали Карапузова предсе�
дателем “Ведуги”. Осмотрелся –
надо же сеять! Хоть что�то! Ну,
худо и бедно по минимуму сло�
жилось. А горючее купить не на
что. Дизельки, как выражается
Егор Васильевич, не хватало. И

свел он с собственного, еще
“бизнесменского” подворья
бычков.  А денежки – на дизель�
ку.

Дело прошлое. Но я спросил:
� А как Валентина Петровна�

то среагировала? (Это – жена
Егора Васильевича, они всю
жизнь вместе).

� Ругалась, как могла... А что
ей оставалось делать? Ну, день�
ги�то я за бычков домой вернул.
Только на инфляции малость по�
терял...

  Не буду забивать читатель�
ские головы урожаями да надо�
ями. Но несколько цифр приве�
ду.

Начинал Карапузов – было в
хозяйстве 4 трактора МТЗ да 4
машины на ходу. Помните – 12
миллионов долга, не считая зар�
платы. 80 голов крупного рога�
того скота да около двух десят�
ков свиней.

Сегодня – 15 тяжелых трак�
торов, 16 автомобилей, в том
числе “КамАЗы”, 7 “Донов”, два
свеклоуборочных комплекса.
Все эти годы – молочная ферма.
300 голов крупного рогатого
скота. «Немного пользы от нее, �
говорит Карапузов. – Но дер�
жать буду. Люди работают. Да и
помещения жалко. Закрой фер�
му – вмиг разнесут». Небольшая,
но свиноферма есть – 800 го�
лов.

Эти цифры, наверное, не
очень показательны. Зато те�
перь – самое главное. Уже
шесть лет хозяйство работает
прибыльно. Максимальная при�
быль, какую за год получали –
больше восьми миллионов руб�
лей. В особо тяжелые годы –
поменьше. Случалось, и 400 ты�
сяч было. Но ведь до Карапузо�
ва о прибыли и не мечтали!

 Долгов по зарплате нет,
включая и тех, что в наследство
Карапузову достались. С долгом
в 12 миллионов практически
рассчитался. Пошел на реструк�
туризацию (сельхозруководите�
ли знают, что это такое), выдер�
жал ее. Осталась небольшая
сумма долга. Но ее отсрочили на
несколько лет. Мог бы распла�
титься, но не спешит. Надеется
по�крестьянски на авось: авось,
спишут. Убытков�то этот долг хо�
зяйству не приносит. Потому –
пусть повисит до поры...

Как у Егора Васильевича все
получается? Я не знаю. Наблю�
даю за ним. Встречаемся, раз�
говариваем. Егор Васильевич,
он может таким простаком пока�

заться! А на самом деле мудро�
стью крестьянской не обделен.
Она�то ему и помогает.

Понимаю: красивые слова.
Потому попробую по�конкрет�
нее: ведь наблюдал же!

Одна закономерность: идет
весенний сев или уборка – “Ве�
дуга” в районных сводках обяза�
тельно где�то хромает. Закончил�
ся сельскохозяйственный год –
по экономическим показателям
среди лучших.

По�моему, значение слов
маркетинг и менеджмент агро�
ном по образованию Карапузов
точно не знает. Применительно
к нему оба эти забугорных сло�
ва можно перевести так: крес�
тьянская хозяйская сметка.

Что нужно “Ведуге” Егор Ва�
сильевич покупает только сам.
И, как правило, заметно дешев�
ле, чем соседи. Что надо продать
– продает только сам. Из года в
год цена реализации продукции
в “Ведуге” � одна из самых вы�
соких в районе. Кстати, и нало�
ги “Ведуга” платит одни из са�
мых больших среди сельхозтова�
ропроизводителей.

Карапузов так говорит об
этом:

� Ну, взять то же молоко. На
10 копеек литр дороже продам
– за год миллион образуется.

Как он умудряется? Трудно
сказать. Но еще раз повторю: и
продавцов, и покупателей ищет
упорно и настойчиво. И только
сам. Тут вам и менеджмент, и
маркетинг.

Еще одно высказывание Его�
ра Васильевича приведу. Может,
оно малость что�то прояснит.

� То, что многие хозяйства раз�
валились – это “заслуга” их быв�
ших руководителей. Трудновато,
конечно, но уверен: выжить все�
гда было можно. Надо, правда, не
только о себе, любимом, думать,
но и об общем, о людях... На эту
тему больше не буду.

Назову еще несколько изве�
стных мне фактов. А уж выводы
делай сам, читатель.

Карапузов не берет кредиты
в банках.

� В марте взял – в сентябре
отдавать. Это ж я урожай прямо
с поля продать должен, чтобы
рассчитаться. По дешевке. Как
бы там ни было, а в феврале
зерно всегда дороже, чем в сен�
тябре.

� Егор Васильевич, что, со�
всем в долг не берешь?

� Как же, беру.
� Где?

� У людей.
Пытал�пытал его: у каких лю�

дей? Уж и в подозрение чуть не
впал, когда Егор Васильевич
“раскололся”:

� Дело прошлое, для примера
назову. В спецхозе “Юбилей�
ный” брал, когда директором
была Татьяна Мещерякова. (Се�
годня Татьяна Григорьевна –
первый заместитель председа�
теля Воронежской областной
Думы – В.Л.В.Л.В.Л.В.Л.В.Л.) Человек слова и
дела, � одобрительно говорит
Карапузов. И смеется:

� Первый раз к ней приехал
– выгнала. В рабочей одежде
был, небритый (кстати, такой
“фасад” – обычное дело для Ка�
рапузова. Галстук он надевает
крайне редко. Но этот предмет
мужского туалета, если честно,
на нем не смотрится). – Потом
побрился, приоделся... Словом,
сладилось. Она “Ведуге” здоро�
во помогала. Умница. Прошу
деньги взаймы. На что? – спра�
шивает. На дизельку, � отвечаю.
� Так возьми у меня горючее, �
предлагает Татьяна Григорьев�
на. Но цена! Я�то знаю, что зна�
чительно дешевле найду. Потому
в долг беру, конечно, но только
деньги. И возвращаю день в
день, как договорились.

Еще деталь. Карапузов прак�
тически ничего не покупает по
предоплате – только по факту
поставки. Как ему это удается –
понятия не имею.

А это – совсем деталька.
� Есть что “Ведуге” реализо�

вать – никогда сам не предла�
гаю, � говорит Егор Васильевич.
– Дождусь, когда меня найдут
покупатели. Сам предложишь –
считай, дешевле продашь.

Вот вам и маркетинг.
� Егор Васильевич, а что ж

все�таки главное?
Разговор идет о нем, расска�

зать ему есть что. Ну и, по�мое�
му, капельку заносит. Но по делу.

� Голова у меня на математи�
ку сильная. Посеем весной,
всходы появились – считаю,
сколько каждый гектар денег
даст, по минимуму. Вот в этих
пределах и живем. А если боль�
ше получится – дай Бог, как го�
ворится. Меньше не бывает – не
ошибаюсь...

И таких деталек у Карапузо�
ва – сотни. Ну, согласен со мной
про крестьянскую мудрость, чи�
татель?

В сельхозартели “Ведуга” –
сто работающих. Карапузов ха�
рактеризует их так: люди раз�

ные, непростые. Но работящие.
А что о Карапузове говорят?
Механизатор Игорь Киселев:

Василич начальника из себя не
строит, потому с ним все решить
можно. Золотых гор не обещает,
но если посулил за что�то пре�
мию, сделаешь – будет.

Водитель Владимир Турищев
(очень критично смотрящий на
жизнь товарищ, давно его
знаю): вокруг нас�то – развал. А
тут зарплата – пусть не великая,
но день в день. Помощь от хозяй�
ства тоже есть. Жить непросто.
Но можно.

Фермер Владимир Понома�
рев, уважаемый в районе чело�
век (поля “Ведуги” и фермерс�
кие соседствуют. У обоих есть
некая ревность к делам друг дру�
га): у Василича нынешней вес�
ной – все рядком.

Николай Спичкин, глава Ниж�
неведугского сельского поселе�
ния: “Ведуге” с Карапузовым
повезло... И селу жить помогает.
Конечно, иной раз непросто с
Егором Васильевичем догово�
риться. Подход нужен. Но дого�
вариваемся...

В заключение – еще несколь�
ко штрихов. В последние годы в
“Ведуге” с размахом отмечают
День работников сельского хо�
зяйства. С застольем, с песнями.
И с премиями. Люди праздно�
вать вновь научились – это о
чем�то говорит?

Не буду перечислять все, чем
сельхозартель своим тружени�
кам помогает. Это в любом нор�
мальном хозяйстве еще живет.
Но есть и своя изюминка. Когда
по стране ветеранам индексиру�
ют пенсии, в “Ведуге” повышают
зарплаты. На процент, в два раза
больший, чем возрастают пен�
сии. Это уже почти традиция...

Сегодня сельхозартель “Ве�
дуга” по�моему – не лежащий в
луже перепивший мужик, кото�
рый вот�вот захлебнется. Нет,
это небогатый, но идущий по
земле крестьянин. Прочно
вставший на ноги, но сгибаю�
щийся под тяжелой ношей.
Очень тяжело – но несет. Наде�
ется, что разогнется окончатель�
но. Надеется!..

Про глобальную политику мы
с Егором Васильевичем не гово�
рили. Зачем? Про диспаритет
цен уже говорено�переговоре�
но. О национальном проекте
Карапузов сказал так: до “Веду�
ги” пока не дошло. Дойдет – по�
говорим...

... Не так давно один столич�
ный журналист попросил меня
написать что�то интересное из
жизни села. Оптимистичное. Я
коротко рассказал коллеге про
сельхозартель “Ведуга”, про Его�
ра Васильевича Карапузова.
Слушал внимательно. Но потом
отрицательно покачал головой:

� Интересно, конечно. Но... Не
обижайся � частный случай...

Я не обижаюсь. Я только хочу,
чтобы подобных частных случа�
ев на селе, да и в целом в рос�
сийской жизни, было как мож�
но больше.

Виктор ЛЮТОВ.
Семилукский район.

ПО  ПИСЬМУ  В  «КОММУНУ»

Когда  в  учителях  согласья  нет
«Школа без вас обойдется», � сказали социальному
педагогу и логопеду и сократили их среди учебного года

Жить  своим  умом
Государственные денежные накопления
должны работать на благо народа
Представьте себе семью, в которой родителям повезло получить высо�
кооплачиваемую работу, например в нефтедобывающей отрасли. У
семьи полно проблем – нужно купить или построить нормальное жилье,
дать образование единственному ребенку, хорошо бы и второго, нако�
нец, завести. Давно нужно починить автомобиль, купить новую мебель,
бытовые приборы, помочь старшему поколению со средствами на пол�
ноценное лечение. И так далее.

ВЕСТИ

Встретились
у Пушкина

В Россоши стало традици�
ей: в день рождения Алек�
сандра Сергеевича Пушки�
на дети и взрослые – люби�
тели отечественной словес�
ности – собираются в город�
ском сквере у памятника ве�
ликому русскому поэту. Вот
и нынче здесь «ожили» сказ�
ки, звучали романсы, чита�
ли стихи Пушкина и о Пуш�
кине. Встречу вели работ�
ники районной библиотеки.

Лучшие
машинисты

Приятное известие при�
шло в локомотивное депо
Россошь. Третья колонна
электровозников под нача�
лом машиниста�инструкто�
ра Сергея Корнюшина по
итогам 2005 года признана
победителем в отраслевом
Всероссийском соревнова�
нии. Среди сотен таких кол�
лективов быть в лучших –
большая честь. Машинисты
водят грузовые составы на
400�километровом участке
Юго�Восточной – от Лисок
до Лихой.

Археологи
начинают

У хутора Тихий Дон Богу�
чарского района появится
карьер для добычи грани�
та. Но до так называемых
«вскрышных» работ здесь
первыми начинает трудить�
ся научная археологическая
экспедиция исторического
факультета Воронежского
госуниверситета. Раскопы
намечены в местах предпо�
лагаемых древних поселе�
ний.

Диво
 в Дивах

Не за семью морями, а по�
чти у себя дома открыли
диво�дивное старше�
классники второй сред�
ней школы Павловска.
Вместе с учителями они по�
сетили Дивногорье и здеш�
ний Успенский мужской мо�
настырь. Ребята не могли
налюбоваться красой донс�
кого мелогорья. Паломни�
ков повели в пещерный
храм. Поклонились право�
славной святыне � Сицилий�
ской иконе Божией Матери.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Егор Карапузов.

Но все заработанное решением гла�
вы семейства почему�то не тратится на
нужды семейства, а складывается под
незначительные проценты в банк, не
пользующийся даже приличной репута�
цией.  В случае же крайней необходи�
мости семья заимствует средства под
процент, значительно превышающий
тот, под который складывает свои на�
копления. Живут в аварийной кварти�
ре, второго ребенка не рожают, мебель
не обновляют, старикам не помогают,
на образование, лечение и отдых не
тратятся, донашивают старую одежду,
питаются чем попало.

В реальной жизни это представить
себе невозможно хотя бы потому, что
члены такой семьи, скорее всего, взбун�
туются и отправят своего главу прове�
риться к психиатру. Однако, как показы�
вает практика, способ управления, не�
возможный даже в рамках обычной
семьи, годами проходит как норма в уп�
равлении огромной страной.

Россиянам предлагается искренне
верить, что главная опасность сегодня
– это наличие в стране огромных сво�
бодных средств. Поэтому все, что дают
в закрома родины  сырьевые отрасли,
нужно незамедлительно пристраивать
либо в Стабилизационный фонд, либо
в золотовалютный резерв страны. И
таким образом, по судьбоносному опре�
делению наших министров�реформато�
ров, «стерилизовать денежную массу».
А для полной «стерилизации» не допус�
кать ни в коем случае расходования
этих колоссальных средств на нужды
страны. Иначе нас постигнет страшная
кара – макроинфляция.

Наши «спасители» из Минфина,
Минэкономразвития и Центробанка,
защищая россиян, отважно вкладыва�
ют средства страны, например, в госу�
дарственные казначейские обязатель�
ства Федеральной резервной системы
США. Под процент, не компенсирующий
даже инфляцию. И при этом продолжа�
ют занимать на внешнем рынке под го�
раздо более значительный процент.

Граждане, вы уверены, что США –
наш надежный партнер и безукориз�
ненно вернет нам все средства, разме�
щенные в их банках по первому требо�

ванию? Именно сейчас, когда доверие
к финансовой системе США во всем
мире находится явно не на высоте?

В Послании Президента РФ Влади�
мира Путина Федеральному Собранию
РФ обозначены приоритеты развития
России, как минимум, на ближайшее
десятилетие.  Колоссальные средства
предлагается направить на решение
демографической проблемы, укрепле�
ние обороноспособности, развитие
наукоемких отраслей промышленнос�
ти. И это правильно. «Патриоты России»
давно и определенно высказали свою
точку зрения по этим вопросам. Отрад�
но, что власть стала прислушиваться к
конструктивной оппозиции. Но откуда
взять средства на реализацию давно
назревших решений? Неужели опять
занять на внешнем рынке? Или пред�
ложить гражданам раскошелиться,
как, например, на латание дыр в ЖКХ?
От наших министров такие решения
наиболее ожидаемы.

По состоянию на 1 апреля 2006 года
в Стабилизационном фонде собран
уже 1 триллион 677,4 миллиарда руб�
лей. 28 апреля 2006 года золотовалют�
ные резервы Банка России составля�
ли более 6 триллионов рублей (225,6
миллиарда долларов).

Но на тот же 2006 год предполага�
ется занять более миллиарда долла�
ров. И это в то время, когда только за
2005 год обесценивание Стабилизаци�
онного фонда от инфляции, по данным
Счетной палаты, составило 110 милли�
ардов рублей. Да при таких «друзьях
народа» в правительстве нам никаких
врагов не надобно.

Плоды финансовой стерилизации –
это нерожденные и неспасенные дети,
заброшенные пашни и деревни, непо�
строенные дома, неотремонтирован�
ные коммуникации, ученые и высоко�
квалифицированные  специалисты,
вынужденные искать работу за грани�
цей, молодежь, чьи надежды на лучшую
жизнь, на образование и профессию
никогда не оправдаются, старики, ли�
шенные достойной старости.

Получается, если мы потратим сред�
ства Стабфонда на восстановление и
развитие нашей промышленности,

сельского хозяйства, сохранение и
приумножение почти заброшенных на�
ших лесов, на образование и здраво�
охранение, на строительство дорог,
школ, приведение в порядок ЖКХ и
прочие крайне необходимые дела, это
пойдет во вред стране? Если наши
граждане начнут получать достойные
зарплаты, будут обеспечены жильем,
если Россия перестанет вымирать и
терять почти по миллиону граждан в год
и вернет себе статус одного из всемир�
но значимых культурных центров – вот
тут�то нам и крышка?!

А если народ вымрет, армия дегра�
дирует, культура рассосется, дороги
провалятся, а леса сгорят, но Стабфонд
и золотовалютные резервы, как учат
советчики из�за рубежа, продолжат
работать на западные экономики – то
это и будет великое благо для России?

Огромную инфляцию как раз дает
сырьевая экономика и средства, вло�
женные в торговый капитал. Полити�
ческая партия «Патриоты России», на�
родное правительство предлагают ин�
вестировать в экономику страны – в
наукоемкие отрасли, строительство,
сельское хозяйство и т.д. – 1 трлн. 080
млрд. руб. (40 млрд. долл.), в здраво�
охранение, образование и ЖКХ – еще
1 трлн. 080 млрд. руб. (40 млрд. долл.).
Эти вложения не вызовут инфляцию, а
наоборот, будут способствовать разви�
тию страны. Еще 1 трлн. 080 млрд. руб.
(40 млрд. долл.) направить на увеличе�
ние заработной платы бюджетникам,
увеличение пенсий, пособий, стипен�
дий. Все это стимулирует потребитель�
ский спрос и вызовет рост отечествен�
ного производства. Решение жилищно�
коммунальной проблемы, то есть мас�
совое строительство доступного жилья
и модернизация ЖКХ, не только выр�
вет россиян из уровня жизни стран тре�
тьего мира, но и поможет преодолеть
демографический кризис.

Думаю, все давно поняли, что реко�
мендации западных экономистов на
пользу России не идут. Надо жить сво�
им умом. Привить нашей стране мо�
дель развития, созданную в западных
кабинетах, – все равно что скрестить
лошадь и осла. Как известно, лошаки
не дают потомства. Их и стерилизовать
не надо. Однако россияне против такой
«селекционной работы» правительства.

Надежда КОРНЕЕВА,
заместитель председателя полити�

ческой партии «Патриоты России».

На договорной основе.

Почти два года назад школу воз�
главил новый директор Сергей Крав�
ченко.  Для него школа – место для
руководства новое (Сергей Иванович
больше известен как городской уп�
равленец). Но и здесь, как человек
деловой и современный, он решил
навести порядок. Прежде всего, за�
вел свою бухгалтерию. Казалось бы,
хорошо.  Но в результате – родители
и учителя вынуждены обратиться в…
прокуратуру. Их интересует вопрос:
куда деваются немалые деньги от по�
стоянных поборов с родителей, поче�
му недоплачивают учителям, почему
надтарифный фонд распределяется
уж очень неравномерно – кому 5 про�
центов, а кому 80�100 процентов, а
кому и вовсе ничего.

Потом появилось еще одно нов�
шество. Среди учебного года пошли
массовые сокращения учителей и
педагогических работников школы.
Ну и зачем, например, школе соци�
альный педагог? 138 матерей�оди�
ночек в микрорайоне школы, 24 си�
роты и прочий ненужный балласт
(многодетные, инвалиды, неблагопо�
лучные семьи). Сами пусть разбира�
ются со своими проблемами. В край�
нем случае, учителя можно оторвать
от основной работы, чтобы защитить
права детей в суде, оформить в ин�
тернат и т.д.

Сергей Иванович считает: зачем
платить деньги социальному педаго�
гу? По его мнению, для этого есть го�
родская и областная Думы – пускай

они и выделяют деньги, а школа най�
дет, куда их тратить. И есть другие
органы, чтобы выполнять постанов�
ление Воронежской облдумы «Дети
Воронежской области, оказавшиеся
в трудной жизненной ситуации». Это
не для школы. А логопед в школе?
Это же смешно. Зачем ждать конца
учебного года? Его можно убрать в
любой момент. Хоть у нас и демокра�
тическое общество, но готовить ора�
торов – извините.  Вот только здесь
неувязочка небольшая вышла – ро�
дители думают иначе. Они считают,
что дикцию можно исправить толь�
ко в юном возрасте, да и грамот�
ность страдает. И не такие богатые
они, чтобы платить деньги и искать
врача�логопеда на стороне.

Потом Сергей Иванович подумал,
что и учитель физкультуры – не та�
кое уж важное лицо в школе. Сами
по себе дети разовьются. А других
учителей можно побольше часами
догрузить, тем более технику безо�
пасности некому контролировать.
Завуч, отвечающий за это, еще в ок�
тябре 2005 года уволен. Е.В. Сави�
на, завуч, отвечающий за качество
преподавания русского языка, не
вписывалась в новую структуру. Са�

Чиновники от образования частенько пугают нас словом «иннова�
ция».  Похоже, что не все из них и сами понимают, что это такое.
Изменения, да вот только в какую сторону? Тем более что понятия
«лучше» или «хуже» у учеников, учителей и родителей могут обозна�
чать совершенно разное. На днях в редакцию «Коммуны» обрати�
лись растерянные родители учащихся из воронежской школы №85.
Они пытаются разобраться, как им вести себя, как воспитывать
детей (они все�таки признают за собой ведущую роль в воспитании
своих чад). А ситуация в школе сложилась следующая.

вина тоже уволилась среди учебно�
го года.

И все было бы чудесно, но какие
ж эти уволенные несознательные!
Захотелось им защитить свои права
через суд. Все�таки с и без того ни�
щими учителями можно было посту�
пить более лояльно и цивилизован�
но – дождаться конца учебного года.
А так вместо ведения уроков и конт�
роля за учебно�воспитательным про�
цессом надо заседать в зале суда.
Хотя в борьбе рождается истина, мо�
жет, и здесь родится что�то приятное
и полезное для школы. Жаль только,
что школа при этом превращается в
пожирателя того, что сеяла всегда –
«доброе, вечное».

Мы пытались встретиться с Серге�
ем Кравченко, чтобы узнать его по�
зицию по таким «инновациям», но в
школе нам сообщили, что «он на боль�
ничном». А кто�либо другой с нами об�
щаться не захотел («экзамены, знае�
те ли, горячая пора…»).   Учителя, по�
говаривают, стали бояться лишнее
слово сказать, чтобы не попасть в
немилость и не пополнить ряды без�
работных. А как же без слова учите�
лю?

Роман МИРОНОВ.

В конкурсе на
лучшее образова�
тельное учрежде�
ние Коминтернов�
ского района муни�
ципальное дош�
кольное образова�
тельное учрежде�
ние «Центр разви�
тия ребенка –
детский сад №182»
признан лучшим.
Одно из слагаемых
его успеха – хоро�
ший педагогичес�
кий коллектив.
Ребятишки души не
чают в своем
педагоге дополни�
тельного образова�
ния по изобрази�
тельному искусству
Надежде Кудино�
вой.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.
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Пора домой!
Кто победит в жилищном
строительстве: новаторы или мафия?
БОЛЬНАЯ ТЕМА

Страшна не нужда сама по себе – наш
народ переживал и не такие беды, но тогда
всякий раз впереди людям светил свет на-
дежды, был виден выход. Страшна именно
эта безысходность. А к ней добавляется со-
знание вопиющей несправедливости: люди
живут в ужасающей тесноте, без всяких
удобств, а в то же время элита, разбогатев-
шая неизвестно какими путями, строит вил-
лы в пригородах столицы и покупает замки
герцогов за границей. Такое положение гро-
зит социальным взрывом.

Почему положение большинства нужда-
ющихся безнадёжно? Ведь жильё в стране
строят, и в больших объёмах. Да, жильё стро-
ят, но с расслоением общества на богатых и
бедных строители ориентируются на тех по-
купателей, у которых есть большие деньги. К
тому же богатые приобретают по две, три,
четыре квартиры не для того, чтобы в них
жить, а для надёжного вложения капитала,
который в связи с неуклонным ростом цен
на жильё будет со временем только возрас-
тать.

Ну а существующий жилой фонд в сред-
нем изношен на 65–70 процентов, причём
половина обветшавших зданий ремонту не
подлежит, их надо сносить, пока они не обру-
шились сами (что и происходит едва ли не
каждый день).

Даже министр регионального развития
Владимир Яковлев признал: если сохранят-
ся нынешние тенденции, то для решения
жилищной проблемы нам понадобится… 300
лет.

И вот тут появился нацпроект «Доступное
жильё». Конечно, по деньгам то, что в нём
предусмотрено, – это капля в море по срав-
нению с тем, что нужно. К тому же выясняет-
ся, что для выполнения проекта нет строи-
тельных мощностей, не хватает цемента, а
чиновники не спешат отводить земельные
участки под застройку, вымогая взятки.

Инициаторы проекта основные надежды
возлагают на ипотеку, иначе говоря, на по-
купку нуждающимися жилья в рассрочку. Но
даже при обещанных скидках и субсидиях по
нынешней стоимости жильё смогут купить
лишь достаточно обеспеченные граждане,
да и тем нужна уверенность в том, что они не
потеряют работу, источник дохода. А кто ныне
может её дать? Поэтому можно определённо
сказать: при сохранении прежней практики
жилищного строительства указанный нац-
проект обречён на неудачу.

Ни в одной развитой стране нет такой острой нужды в жилье, как в России. До
вступления в силу нового Жилищного кодекса в очереди на получение жилья у нас
стояли 6,5 миллиона семей – почти четверть населения страны, и средний срок
ожидания жилья был 18 лет. Теперь же бесплатное жильё смогут получать (если
дождутся) только малоимущие, и, значит, тем, кто не попадает в эту категорию и
в то же время недостаточно богат, чтобы купить квартиру (а таких большинство),
получение жилья не светит вообще.

А есть ли выход из этого удручающего
положения? Есть. Путей решения проблемы
даже несколько, но в рамках статьи можно
обрисовать лишь один, да и то только в об-
щих чертах.

В России население сосредоточено в ев-
ропейской части страны, и притом в боль-
ших городах. Малые города и сельская мес-
тность пребывают в запустении. А наиболь-
шая часть природных ресурсов находится в
Сибири и на Дальнем Востоке. Россия поте-
ряет свой Восток, если не осуществит пере-
селение миллионов семей на эти свои бога-
тейшие земли. До властей наконец дошла
эта истина. Уже обсуждается план заселе-
ния российского Востока. Ставится даже
вопрос о перенесении столицы на побере-
жье Тихого океана.

Выдвинут и лозунг «Из городов – в приго-
роды!». Достаточно бросить клич – «Хочешь
получить квартиру сегодня или в течение
года – поезжай туда, где будущее России!», и
миллионы людей с энтузиазмом двинутся и
на Восток, и в малые города, и в пригороды,
в наше российское Эльдорадо.

Что такое рядовая квартира современно-
го горожанина? Конурка, ячейка в камен-
ной громаде многоэтажного дома. Да и де-
ревенская изба, верой и правдой служив-
шая нам века, – не жилище ХХI века. В раз-
витых странах давно уже приличным жиль-
ём для среднего класса считается особняк
на семью, площадью 150–200 квадратных
метров, с земельным участком. А в ХХI веке
у работников многих профессий дом стано-
вится одновременно и рабочим местом, ко-
торое связано с офисом через Интернет.

Построить отдельный особняк – дело хло-
потное. Чтобы они появлялись быстро и сто-
или дёшево, надо перевести их строитель-
ство на индустриальные рельсы, как в своё
время панельное домостроение, и застраи-
вать ими целые кварталы. Время точечной
застройки кончилось.

Дом прибывает к вам в разобранном
виде, как железнодорожный контейнер. У
него нет фундамента, он стоит на регулируе-
мой стальной раме, а сам контейнер, кстати,
при желании превращается в гараж или в
кладовую. Бригада из шести рабочих с авто-
краном собирает дом за один день из гото-
вых элементов – «слоёных» панелей с тепло-
изоляцией. У активистов объединённой
партии «Русь» уже налажено производство
вполне добротных трёхэтажных домов. По-

ставить их строительство на поток – и сто-
имость квадратного метра упадёт до полуто-
ра тысяч рублей, это 50 долларов, а не 2–3
тысячи «зелёных», как ныне в Москве (и не
500, как в среднем по стране)!

Есть ещё дом, разработанный в Волго-
градском институте материаловедения Рос-
сийской академии естественных наук. Его
показывали за границей, он был головным
экспонатом российской выставки в Японии,
где его высоко оценили.

Есть быстровозводимые сверхдешёвые
трёхэтажные дома Сергея Сибирякова, од-
ного из пионеров поточного каркасно-сбор-
ного строительства коттеджей. Его стоимость
примерно равна цене отечественной легко-
вушки.

При обычной ныне технологии жилищно-
го строительства выделенные бюджетом на
нацпроект деньги легко разворовать. Кто
проверит, сколько кубометров земли выну-
то, сколько кубов песка уложено? Поэтому
правильнее всего было бы на бюджетные
средства оборудовать площадки, сооружать
инженерные сети. А на эти площадки придёт
частный капитал, застройщиками станут
сами нуждающиеся в жилье, которым такой
недорогой, но очень комфортный дом будет
по карману. Особенно удобен будет такой
подход для сельской местности, где потребу-
ется восстанавливать целые разрушенные
хозяйства.

Государство должно вернуть элементы
плановой системы, определить основные на-
правления развития экономики и соответ-
ственно наметить зоны предстоящего жи-
лищного строительства, именно туда напра-
вить бюджетные средства, вкладывая их в
создание инфраструктуры. И дать наконец
возможность работать в полную силу комби-
натам каркасно-сборного строительства кот-
теджей.

Но для этого надо сломить сопротивление
тех сил, которые сейчас всеми способами
тормозят это оптимальное решение жилищ-
ной проблемы.

Сергей Сибиряков четыре года пробивал
революционную технологию строительства,
способную решить жилищную проблему для
России раз и навсегда, и тем внести свой
вклад в неизбежно грядущую градострои-
тельную революцию ХХI века. Но на пути его,
как и других строителей-новаторов, встали
те мафиозные структуры, которые извлека-
ют немыслимо высокие прибыли из нынеш-
ней системы жилищного строительства, на-
живаясь на нужде людей и обостряя эту нуж-
ду. Кто победит – новаторы или мафия? К
этому и сводятся смысл и судьба нацпроекта
«Доступное жильё».

Михаил АНТОНОВ.
Публикуется с разрешения

«Литературной газеты».

В ожидании перемен
Минувший театральный сезон области глазами критика

Начнем по старшинству, с
академического театра драмы
им. А.В.Кольцова. Вот уже во-
семнадцать лет его возглавля-
ет народный артист России лау-
реат Государственной премии
Анатолий Иванов. Режиссер ав-
торитетный, с хорошей школой,
исповедующий русский психо-
логический театр, умеющий на-
строить артиста на импровиза-
ционность в рамках режиссер-
ского рисунка. В труппе немало
талантливых артистов, которым
по плечу многое. Что же сдела-
но в драмтеатре в сезон 2005-
2006 годов? Сказка «Принцес-
са и свинопас» да «Безумная
ночь» по комедии английского
драматурга Руни «№ 13». Со
сказкой все понятно, драмтеатр
обязан каждый новый год гото-
вить спектакли для детских ут-
ренников и этот пункт всегда
выполняется. Бывают постанов-
ки более удачные, менее – но
ясно, что погоду сказки не дела-
ют. Ставят их обычно артисты,
имеющие вкус к режиссуре. Сам
же Анатолий Иванов выбрал
комедию положений, просто
обреченную на кассовый успех.
Вся эта путаница с мужьями,
женами, любовницами и живым
трупом разыграна лихо, азарт-
но и весело. Как рыбы в воде
купаются в своих ролях Сергей
Карпов, Валерий Потанин, Алек-
сандр Смольянинов, Елена Гла-
дышева. Считается, что такие
спектакли не нравятся крити-
кам. Нет, отчего же, критик тоже
человек и любит повеселиться,
особенно если в спектакле от-
сутствуют вульгарность и по-
шлость. Совсем не обязательно
в любой пьесе искать глубины,
особенно если их там нет. Беда-
то в другом. Уже довольно дав-
но в театре не появлялось в ре-
жиссуре Иванова по-настояще-
му глубокого содержательного
спектакля. Пожалуй, последний
раз это были «Вечно живые»
несколько лет назад.

В Международный день театра в Доме актера в одиннадца-
тый раз прошла церемония награждения лауреатов област-
ного конкурса, который скучно теперь именуется «Итоги се-
зона». Крикливо-развязное шоу не могло скрыть того факта,
что по некоторым номинациям не было представлено ни
одного кандидата, а во многих значился только один. Такого
провального сезона Воронеж не знал давно. Что же случи-
лось с нашим, таким некогда театральным городом? Причин
много, попробуем обозначить хотя бы некоторые.

Замечательно гармоничны-
ми были лучшие спектакли Ва-
лерия Вольховского. Вот уже ско-
ро три года как его нет с нами.
Воронежский театр кукол «Шут»
отметил свое восьмидесятиле-
тие, если считать его основание
со времен университетского те-
атра кукол Беззубцева. Театру
трудно удержаться на той высо-
те, которая была взята во вре-
мена Вольховского. Его друзья,
известные режиссеры-куколь-
ники, выполняя свое обещание,
приезжают ставить спектакли.
Что-то получается лучше, что-то
хуже, но стилевое единство на-
рушено. Более того – разруша-
ется. Без постоянного тренинга
актеры теряют форму. Правда,
последняя премьера – «Петя и
волк» знаменитого эстонского
кукольника Рейно Агура внесла
свежую струю, но надолго ли?
Совершенно очевидно, что теат-
ру необходим новый художе-
ственный руководитель, но най-
ти его, хоть подобное и не про-
сто, не торопятся. Спектакли
Вольховского бережно сохраня-
ются, однако, театр все-таки не
музей, ему нужно живое дыха-
ние. Будет ли оно? – большой
вопрос.

Далее по возрастному стар-
шинству идет театр оперы и ба-
лета, ему в этом году исполни-
лось 45 лет. Или 75, если считать
его прародителем воронежскую
оперетту. Это самое громоздкое
хозяйство – опера, балет, опе-
ретта – все требует множества
народа, больших постановочных
расходов, роскошных костюмов
и декораций. Здесь не рассте-
лешь коврик, на котором двое
актеров сыграют – и это будет
уже театр. Здесь дай Бог одну
премьеру в год осилить. В про-
шедшем сезоне была выпущена
оперетта «Граф Люксембург». Ну,
что о ней сказать? Оперетта в
нашем театре оперы и балета –

тяжкое испытание для критика.
Оперетта ведь совершенно осо-
бый жанр, где требуются каче-
ства, которыми большинство
оперных певцов не обладают.
По-хорошему для оперетты нуж-
на была своя труппа, как для
балета, но разве ж это под силу
нашему театру?! Есть несколь-
ко солистов, чувствующих дан-
ный жанр – Юрий Красков, Ле-
онид Воробьев, Людмила Мар-
ченко, Юрий Жердев, – но их
скромные усилия тонут в море
махровых штампов, которыми
отличаются наши постановки.
Аргумент все тот же: «Народ лю-
бит!» Ну, и зачем тогда прила-
гать усилия, чтобы что-то изме-
нить? И так сойдет!

Зато балет в прошедшем се-
зоне совершил просто-таки ры-
вок. Совсем недавно он подвер-
гался критике за вялую мало-
выразительность хореографии
«Щелкунчика» и «Каменного
цветка», за отсутствие новых
тенденций в балете. Накликали
на свою голову! Петербургский
балетмейстер Олег Игнатьев,
скандально прогремевший в
прошлом сезоне модерн-бале-
том «Ангелы смерти», в нынеш-
нем осуществил аж две новых
постановки. Но если «Юнона и
авось» отличается связностью,
цельностью, бережным введе-
нием элементов модерна, от-
личной работой кордебалета, то
в «Есенине и Дункан» отсутству-
ет цельность сюжета, он весь
рассыпан на отдельные  номе-
ра, эклектичен и по танцу, и по
музыке. И его никак не украша-
ют дурно прочитанные есенинс-
кие стихи.

Бывшее до нынешнего се-
зона провальное положение с
молодыми оперными солиста-
ми, кажется, выправляется
(тьфу-тьфу, не сглазить!). Пяте-
ро выпускников Нижегородс-
кой консерватории, Воронежс-
кой академии и Гнесинки уже
веско и полноценно заявили о
себе во вводах и, будем наде-
яться, вскоре споют в премье-
ре «Риголетто».

В очень сложном положении
находится ТЮЗ. Когда-то, лет две-
надцать назад, мне уже прихо-
дилось писать о его проблемах.
Увы, я могла бы повторить все,
что говорила тогда. Главная беда
ТЮЗа – отсутствие собственной

концепции развития. Непонят-
но, что  это за коллектив, у него
нет своего лица. Отдельные уда-
чи – «Игроки», «Оливер» - здесь
ничего не решают. Театр напо-
минает проходной двор: здесь
может ставить классный режис-
сер Михаил Поляков, а может,
какой-то халтурщик. В этом се-
зоне вообще случилось ЧП –
приглашенный режиссер Сыро-
ваткин поставил «Детектор лжи»
- спектакль такого низкого худо-
жественного уровня, что худсо-
вет театра не счел возможным
его выпустить. В результате день-
ги, затраченные на постановку,
вылетели в трубу. А разве они
лишние для театра?

Выпущены две сказки – «Им-
ператор и фея» и «Волшебная
жемчужина Адельмины». Так и
хочется спросить: где только они
берут столь примитивные тек-
сты? В первом случае режиссер
Ирина Сисикина прикрыла бес-
помощность пьесы китайским
колоритом, во втором – получи-
лась «среднестатистическая»
сказка, каких было пруд пруди в
советские времена. Меж тем
какие головокружительные воз-
можности открылись бы перед
ТЮЗом, если бы во главе его
встал человек со своей теат-
ральной программой для детей
и юношества нашего времени!
Никто бы не обязывал его ста-
вить примитивную «тюзятину»,
из всей мировой драматургии
можно было бы выбирать пье-
сы «воспитания чувств», ставить
лучшие сказки мира. Не знаю,
возможно ли в наш прагматич-
ный век найти подобного энту-
зиаста?! Они ведь нынче не в
моде. Возглавляющий же ТЮЗ
сейчас Заслуженный артист РФ
Александр Латушко способен
раз в несколько лет поставить
неплохой спектакль – но где ж
ему время-то найти? Возглав-
лять думский комитет по культу-
ре, преподавать в академии ис-
кусств… Только и можно ста-
вить многочисленные концер-
ты к разным датам – до театра
ли тут?! Вот и ощущают себя ар-
тисты ТЮЗа сиротами при жи-
вом родителе. А ведь силы там
неплохие, что чувствуется по от-
дельным спектаклям и ролям.
Но именно у тюзовцев больше
всего стилистических погрешно-
стей, небрежно проработанных
ролей, всего того «мусора», что
так портит впечатление. Встре-

чаются и откровенная безвку-
сица, и даже полная професси-
ональная беспомощность. Все
сказанное не может не вызы-
вать тревоги за дальнейшую
судьбу творческого коллектива.

В маленьком коллективе Ка-
мерного театра, перешедшем не-
давно рубеж десятилетия, труд-
ности связаны в основном с от-
сутствием своего помещения. Об
этом много писалось, и повто-
ряться не хочу. Волнует парадок-
сальность ситуации: самый бле-
стящий театр города, трижды но-
минант всероссийской «Золотой
маски», практически единствен-
ная наша гордость, вынужден
мыкаться, как какой-нибудь бес-
призорник. Ну не позор ли это
для местных властей?! А спра-
ведливо ли, скажите, чтобы че-
ловек, подаривший городу пер-
воклассный театр, являющийся
образцом современной теат-
ральной культуры, человек, ко-
торого приглашают на постанов-
ки театры Москвы и Петербурга
– короче, Михаил Бычков, – что-
бы он не имел почетного зва-
ния?! В то время как многие по-
лучают его только за то, что 20
или 30 лет выходили на одни под-
мостки!

К сожалению, в рассматри-
ваемый период Михаил Бычков
в своем театре не поставил ни-
чего. Зато два спектакля выпус-
тил приглашенный им Георгий
Цхирава, и оба не убавили сла-
вы Камерного. Именно в них
оказалось больше всего актерс-
ких работ в различных номина-
циях, а исполнение Анатолием
Абдулаевым роли Захара в спек-
такле «Облом-off» стало «Собы-
тием сезона». Много споров выз-
вала постановка «В ожидании
Годо», но этот спектакль никак
не назовешь беспомощным. На
мой взгляд, режиссер слишком
запсихологизировал пьесу, ли-
шив ее юмора, хотя бы и черно-
го. В результате чего произошло
отталкивание зрителя от персо-
нажей. Но ведь материал какой
– шутка ли, сам Беккет, отец аб-
сурдизма! Это ведь не Птушки-
на! Все четыре исполнителя –
Андрей Мирошников, Андрей
Новиков, Александр Тарасенко,
Борис Алексеев – работали с ог-
ромной самоотдачей, и все были
отмечены жюри. Я думаю, артис-
там самим интереснее находить

в себе какие-то новые краски,
чем работать привычными
штампами.

Самый молодой театр города
– «Антреприза», созданная при
Доме актера. Начала она когда-
то с высокой ноты – исповедаль-
ного «Послевкусия», где блиста-
ли Людмила Кравцова и Юрий
Кочергов. Задумывался театр
как экспериментальная площад-
ка, где артисты могли бы осуще-
ствить свои нереализованные в
родных стенах возможности.
Кто-то метко назвал это «актерс-
кой самодеятельностью». За
несколько лет существования
спектакли выпускались разного
качества, но постепенно все све-
лось к чистой коммерции. И оно
понятно: денежки-то надо зара-
батывать хотя бы на проведение
того же «События сезона». В ре-
зультате в «Антрепризе» сейчас
вы найдете все виды вариаций
на тему: «Приезжает муж из ко-
мандировки, а жена!…» Ну, сами
понимаете. Очень содержатель-
но и без особых затрат на деко-
рации, костюмы – что-нибудь из
подбора. Команда собирается
разношерстная, оттого и зрели-
ще разностильное, к единому зна-
менателю, то бишь ансамблю,
никак не сводимое. Читатель
может подумать, что я  все стара-
юсь найти какое-то содержание
в этих амебных «комедиях». Да
упаси меня Бог! Самое бессодер-
жательное зрелище, которое ви-
дела в жизни – фильм «Здрав-
ствуйте, я ваша тетя!» Оно же и
самое любимое. А почему? Да
потому, что там найден стиль это-
го бессодержательного. А стиль в
искусстве – это все! Когда же
меня хотят убедить, что мрачно-
ватые мужчины очень советской
внешности в мешковатых брю-
ках и бордовых пиджаках - преус-
певающие американские биз-
несмены, хочу выкрикнуть зна-
менитое «не верю!» Подобные
приблизительность, неряшли-
вость, невнимание к мелочам, де-
талям – самые большие враги
искусства. Ладно, и так сойдет,
чем там стараться, публика –
дура. Нет оскорбления хуже.

Позволю себе чисто женское
сравнение. Сейчас мы, женщи-
ны, можем покупать себе одеж-
ду в секонд-хэнде, на рынке,

средней руки магазинах и доро-
гих бутиках. Что вам больше по-
нравится – криво застроченная
перекошенная юбка, кричащей
расцветки блузка или аккуратно
сшитый костюм с подобранны-
ми в цвет аксессуарами? Ответ,
думаю, однозначный. Почему же
в искусстве многие предпочита-
ют секонд-хэнд?

В одном давнем интервью
Валерий Вольховский сказал
мне, как тревожит его уровень
привозимых к нам спектаклей,
исполнителей, выставок. Тогда я
как-то не связала режиссерское
замечание с искусством нашего
города, где еще было много инте-
ресного. Теперь я вижу, как он
был прав. Давно уже отсутствуют
полнометражные гастроли теат-
ральных коллективов – все де-
нег нет. Что-то удается увидеть на
тюзовском фестивале «Театр дет-
ства и юности – ХХI век», хотя все
меньше и меньше. И вот некие
благодетели на протяжении пос-
ледних лет привозят в Воронеж
так называемые антрепризные
(а вернее «чёсовые») спектакли,
где известные по сериалам лица
разыгрывают нечто подобное
нашему «Еще один Джексон».
Даже названия говорят сами за
себя: «Любовь не картошка», «Ше-
стеро в одной кровати» и т.д. Ло-
мящаяся на сериальные лица
публика, естественно, думает, что
раз их привезли из Москвы или
Питера, то это и есть последнее
откровение в искусстве. Посмот-
рев пару подобных спектаклей, я
пришла в ужас: ни режиссуры, ни
сцено-графии – одни актерские
штампы. Цена билетов, однако,
доходит до двух тысяч рублей! И
ведь платят.

Меж тем достаточно взять в
руки газету «Культура»,  журнал
«Театр» или «Санкт-Петербург-
ский театральный журнал», что-
бы разобраться кто есть кто в
мире театра. Почему-то в Омск,
Красноярск, Иркутск и даже в
Сургут ездят спектакли «Совре-
менника», «Табакерки», «Мастер-
ской Петра Фоменко», а мы, на-
ходясь всего в пятистах километ-
рах от Москвы, вынуждены до-
вольствоваться «осетриной» вто-
рой, а то и третьей свежести. В
Москве сейчас огромной попу-
лярностью пользуется режиссер
Нина Чусова, чьи постановки вы-
зывают споры. Но Нина Чусова
– выпускница Воронежской ака-
демии искусств! Неужели зем-

лячка отказала бы осуществить
постановку в каком-нибудь из
воронежских театров? Да что
там Нина Чусова! Совсем рядом,
в Липецке, давно и плодотворно
работает Владимир Пахомов, ин-
тереснейший режиссер, просла-
вившийся постановками чехов-
ских пьес. Хоть кому-нибудь при-
шло в голову пригласить его на
постановку? А Адгур Кове из Бо-
рисоглебска? Режиссер, в корот-
кий срок превративший махро-
вый провинциальный городской
театр во вполне современный
коллектив! Его-то что мешает по-
звать? Но у нас только митьки-
ным зеленая улица!

Отдельный разговор о прес-
се. Время тоже вносит свои кор-
рективы: на смену критику при-
ходит пиарщик. Анализ спектак-
ля зачастую подменяется интер-
вью с режиссером, где после-
дний подробно излагает, о чем
он хотел сказать. И невдомек
пиарщику, что порой между за-
мыслом и воплощением – дис-
танция огромного размера. В
отделах культуры некоторых во-
ронежских газет работают абсо-
лютно случайные люди, совер-
шенно не знающие ни истории
театра, ни его настоящего. В про-
шлом году прекратил свое суще-
ствование журнал «Досуг в Во-
ронеже», где существовал инте-
ресный театральный раздел.

На отчетно-выборной конфе-
ренции воронежского отделения
СТД был поднят вопрос о созда-
нии специального печатного из-
дания по вопросам культуры и
искусства. Куда меньшие горо-
да, чем миллионный Воронеж,
подобные издания имеют. Мож-
но было бы для подобного изда-
ния объединить силы пяти горо-
дов Центрально-Черноземной
зоны. Тогда и мы бы больше зна-
ли о том, что делается у соседей,
глядишь, и контакты скорее на-
ладились бы.

Что сказать в заключение?
Жизнь продолжается, и нас ждет
новый сезон, который – очень
хочется верить – будет отличать-
ся от предыдущего в лучшую сто-
рону. Ветер перемен, надеюсь,
коснется и воронежской сцены.

Людмила РОМАНОВА,
театровед.

БЕЗ ГРИФА «СЕКРЕТНО»

Тайны Третьего рейха
Спустя более 60 лет после окончания Второй мировой войны
ЦРУ согласилось рассекретить свои архивы, которые помо-
гут раскрыть остающиеся тайны Третьего рейха, а также
пролить свет на послевоенное сотрудничество американс-
кой разведки и правительства США с нацистскими преступ-
никами.

«Сегодня мы объявляем о рас-
крытии 27 тысяч страниц доку-
ментов», - сообщил на пресс-кон-
ференции в Вашингтоне глава
Национального архива США
Ален Вайнстайн, передает РИА
«Новости». По его словам, гриф
секретности снят, в частности,
со 174 так называемых «имен-
ных папок», содержащих инфор-
мацию об отдельных фигурах
Третьего рейха и нацистских во-
енных преступниках. ЦРУ пошло
также на «редкое раскрытие опе-
ративных дел», касающихся ра-
боты агентурной разведки США
в послевоенные годы, подчерк-
нул Вайнстайн.

Рассекреченные документы
ЦРУ «раскрывают очень много
новой и важной исторической
информации о совершенных на-
цистами военных преступлени-
ях и взаимоотношениях нашего
правительства с нацистскими
военными преступниками в пос-
левоенную эпоху», заявил на
пресс-конференции сенатор-
республиканец Майкл Дивайн.
Сенатор является соавтором
принятого в 1998 году конгрес-
сом США законодательного акта
о раскрытии хранящихся в го-
сархивах сведений о нацистских
военных преступниках. »Мы в
долгу перед теми, кто страдал и
погибал в лагерях смерти, и пе-
ред их семьями, и обязаны рас-
крыть всю правду», - подчеркнул
сенатор.

Рассекреченные документы
рассказывают, в частности, что
сразу после войны ЦРУ в рамках
секретных программ «Pastime»
и «Kibitz» организовало на тер-
ритории американской оккупа-
ционной зоны в Германии сеть
немецкой агентуры для работы

против СССР, в которой по мень-
шей мере два сотрудника были
бывшими офицерами СС. Эти
документы показывают также,
что разведка Западной Герма-
нии в 50-е годы располагала ин-
формацией, достаточной для зах-
вата оберштурмбанфюрера СС,
известного военного преступни-
ка Адольфа Эйхмана (на сним-
ках), но не сделала этого, опаса-
ясь, что Эйхман может обнаро-
довать сведения о нацистском
прошлом Ганса Глобке  - тогдаш-
него главы секретариата канц-
лера Германии и ближайшего
помощника Конрада Адэнауэра.

Секретные папки ЦРУ раскры-
вают также подробности карье-
ры бывшего офицера СС Хайнца
Фельфе, перешедшего после вой-
ны на работу в «Организацию
Гелена» - созданную при финан-
совом участии ЦРУ разведыва-
тельную сеть, которую возглав-
лял бывший генерал-майор гит-
леровской армии и глава всей
военной разведки Вермахта на
восточном фронте Рейнхардт Ге-
лен. Фельфе впоследствии рабо-
тал также на КГБ. В этих же доку-
ментах представлена информа-
ция о бывшем помощнике Риб-
бентропа Густаве Хилгере, кото-
рый до войны работал в герман-
ском посольстве в Москве, был
переводчиком на переговорах
Сталина и Молотова с Риббент-
ропом, работал в МИД Германии
во время войны и, сотрудничая
впоследствии с американскими
спецслужбами, стал главным
аналитиком по вопросам СССР в
«Организации Гелена».

Документы рассказывают и о
карьере завербованного в ав-
густе 1942 года эсэсовской раз-
ведкой на территории СССР на

Кавказе Щерима Субзокова,
который стал офицером «Кавказ-
ского легиона» и старшим лейте-
нантом СС. После войны Субзо-
ков был завербован американ-
ской разведкой в Иордании и с
1952 по 1959 годы работал на
ЦРУ, в том числе помогая в заб-
роске американской агентуры в
кавказские республики СССР.
Субзоков получил американское
гражданство и был убит взры-
вом бомбы в 1985 год в своем
доме в штате Нью-Джерси при
невыясненных обстоятельствах.

В соответствии с законом
1998 года в США действует меж-
ведомственная рабочая группа,
которая в течение семи лет ра-
ботает с секретными документа-
ми 13 американских спецслужб
и разведывательных ведомств.
В службе информации нацио-
нального архива США, при кото-
ром действует рабочая группа,
РИА Новости сообщили, что на
сегодняшний день ей удалось
рассекретить более восьми мил-
лионов страниц документов, от-
носящихся к сфере разведки,
обороны и дипломатии США, где
имелись данные о послевоенном
сотрудничестве американских
спецслужб с военными преступ-
никами нацистской Германии.

Все эти документы разделе-
ны на три основные группы. В
первой группе находятся «папки
ФБР», в которых собраны доку-
менты о переехавших в США и
использовавшихся американс-
кой разведкой немцах, которые
участвовали в массовом уничто-
жении евреев и представителей

других народов в Европе. Здесь
же хранятся документы, которые
проливают свет на прибыль аме-
риканских корпораций, получен-
ную ими от деятельности, под-
держивавшей Третий рейх, со-
общили в архиве. Во второй груп-
пе - «папках ЦРУ» - собраны рас-
секреченные материалы об ис-
пользовании американскими
спецслужбами нацистских воен-
ных преступников в работе про-
тив СССР в годы «холодной вой-
ны». Рабочей группе удалось ус-
тановить, в частности, что по
меньшей мере пятеро помощни-
ков оберштурмбанфюрера СС и
руководителя «еврейского отде-
ла» имперского управления бе-
зопасности Адольфа Эйхмана
после Второй мировой войны ра-
ботали на ЦРУ. В общее слож-
ности 23 нацистских преступни-
ка получали предложения о со-
трудничестве со стороны спец-
служб США. В «папках по «Орга-
низации Гелена» собраны доку-
менты о работе получавшей мил-
лионы долларов из США после-
военной германской спецслуж-
бы, которую возглавлял главный
представитель военной развед-
ки Вермахта на восточном фрон-
те Рейнхардт Гелен.

Многие документы, рассекре-
ченные рабочей группой, помог-
ли пролить свет на вызывающие
споры страницы истории Третье-
го рейха. «Личные папки» ЦРУ по
шефу Гестапо Генриху Мюллеру,
например, показывают, что аме-
риканская разведка никогда не
имела точных сведений о судьбе
Мюллера и склонялась к тому,
что глава Гестапо погиб. Раскры-
тие дела Мюллера развеяло так-
же известный миф о том, что
после войны он, якобы, работал
на спецслужбы США. Оператив-
ная информация в рассекречен-
ных папках ЦРУ по Мюллеру не
подтверждает подобные предпо-
ложения.

News.forenet.info.
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ЭЛЕКТРО

Воронеж

МАКСКОМ

ЛАМПЫ
(ДРЛ, ДНАТ, ЛОН)

СВЕТИЛЬНИКИ
(в т.ч. РКУ, РТУ, ЖКУ, для АЗС, прожекторы)

КАБЕЛЬ, ПРОВОД (наконечники, лотки)

НИЗКОВОЛЬТНАЯ АППАРАТУРА
(в т.ч. щиты ОЩВ, ящики ЯТП и др., автоматы, УЗО, ВРУ, ЩО-70,
ЩРС, ПР, пускатели, ящики, изделия ИЭК фирм Siemens, Moeller)

ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТ
ЭЛЕКТРОДВИГАТЕЛИ
ЭЛЕКТРОМОНТАЖНЫЕ РАБОТЫ

Лиц. Г - 906613 выд. ФЛЦ.

ПОДПИСКА НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ОФИСА
для юридических лиц

Для оформления подписки направьте заявку
по тел./факсу (4732) 13-45-54, укажите свои реквизиты.

Вам будет выставлен счет, после его оплаты
представлены все необходимые документы.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации Коминтернов-
ского района: Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

Уважаемый акционер!
Открытое акционерное общество «Воронежагроснаб-1» извещает

вас о созыве внеочередного общего собрания акционеров, которое
состоится в форме совместного присутствия 30 июня 2006 года по
адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 36, административное здание.

Начало работы собрания в 14 часов.
Регистрация участников собрания будет осуществляться в день

проведения собрания акционеров с 13 часов 00 минут до 14 часов 00
минут. По указанному адресу.

Право на участие во внеочередном общем собрании акционеров
имеют лица, включенные в список акционеров, составленный на
основании данных реестра акционеров, по состоянию на 7 июня 2006
года.

УВЕДОМЛЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
АКЦИОНЕРОВ ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА «ВОРОНЕЖАГРОСНАБ-1»

(местонахождение общества: г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 36).
Повестка дня:
1. О преобразовании открытого акционерного общества «Воро-

нежагроснаб-1» в закрытое акционерное общество «Воронежагро-
снаб-1».

2. Об утверждении Устава ЗАО «Воронежагроснаб-1».
Участникам внеочередного собрания акционеров при себе необхо-

димо иметь:
1. Документ, удостоверяющий личность.
2. Доверенность (для представителей акционеров).
За получением информации и необходимых материалов по повес-

тке дня внеочередного общего собрания акционеров обращаться к
секретарю Совета директоров общества в рабочие дни с 10 часов до
14 часов по адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 36 (тел. 63-28-59).

РОССИЙСКИЙ
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ
БАНК
Воронежский региональный филиал ОАО « Россельхозбанк»
(Лицензия ЦБ РФ № 3349 )

Уважаемые клиенты!
Информируем вас о том, что 9 июня 2006 г. Банк переезжает в новый офис по адресу:

г. Воронеж, пл. Ленина,12  ( здание Управления Аграрной политики).

ОБСЛУЖИВАНИЕ ФИЗИЧЕСКИХ  И ЮРИДИЧЕСКИХ  ЛИЦ
(кредитование, вкладные операции, денежные переводы, валютно-обменные операции,

прием оплаты за услуги связи, ЖКХ и т.д.) будет осуществляться по адресу: пл. Ленина, 12.

Телефон для справок: 59-81-38.

СХА «Рассвет»
Нижнедевицкого района

Воронежской области
извещает, что 9 июля 2006г.

СОСТОИТСЯ СОБРАНИЕ
СОБСТВЕННИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
БЫВШЕГО ТОО «РАССВЕТ».

Собрание будет
проводиться по адресу:

с.Нижнее Турово,
ул.Чапаева, здание

Дома культуры, в 10 час.

Повестка дня:
1. Определение местополо-

жения земельного участка, на-
ходящегося в общей долевой
собственности, в границах ко-
торой в первоочередном по-
рядке выделяются земельные
участки в счет земельных до-
лей.

2. Определение местополо-
жения земельного участка, на-
ходящегося в общей долевой
собственности, в границах ко-
торой находятся невостребо-
ванные земельные доли.

Воронежский колледж
строительных технологий

пл. 56 кв. м и 72 кв. м.
Обращаться: проспект Революции, 29, тел. 55-34-05.

СДАЕТ В АРЕНДУ
ПОДВАЛЬНЫЕ
ПОМЕЩЕНИЯ

Региональный центр
ценообразования и экономики

в строительстве

20-24 июня 2006г.
проводит курсы

повышения квалификации

«ЦЕНООБРАЗОВАНИЕ
И СМЕТНОЕ ДЕЛО».

(Практика применения
новой территориальной

сметно-нормативной базы
ценообразования в строительстве).

По окончании курсов слушателям
выдается удостоверение

государственного образца.

Справки по тел: 71-42-87.
Лицензия № 24П-0089 Мин. обр. РФ.

Открытое акционерное общество
«Отдел рабочего снабжения»

извещает о созыве
внеочередного общего
собрания акционеров

30 июня 2006г. по адресу: г.Воронеж, ул.Газовая, д.5,
кабинет генерального директора.

Начало собрания в 10 час.
Регистрация участников собрания осуществляется в день

проведения общего собрания акционеров с 9 час. 30 мин. до
10 час. 00 мин. по указанному адресу.

Право на участие во внеочередном общем собрании
акционеров имеют лица, включенные в список акционеров,

составленный на основании данных реестра акционеров,
по состоянию на 5 июня 2006г.

Повестка дня:
1. Досрочное прекращение полномочий генерального дирек-

тора ОАО «ОРС».
2. Избрание генерального директора ЗАО «ОРС».
Участникам внеочередного общего собрания акционеров при

себе необходимо иметь:
1. Документ, удостоверяющий личность.
2. Доверенность (для представителей акционеров).

Тел. для справок: 76-14-20, 76-10-04.

«Терек» потерялся...
«Терек» (Грозный) -
         «Факел» (Воронеж) 1:3 (1:2)
Голы: у «Факела» - Прокопенко, 11и 51. Гордеев, 43; у

«Терека» - Кулик,34.
«Факел» вышел в таком составе: Дьяконов, Горин, Грачев,

Гордеев, Джиоев, Басков, (Тузовский,90), Студзинский (Гриднев,62),
Дегтярев(к), Окорочков (Малаховский, 40), Пальчиков, Прокопенко
(Космодемьянский, 69).

Предупреждения: Прокопенко, 53. Горин,73 (из-за перебора
желтых карточек   Александр не сможет принять участие в матче
против «Кубани»).

Судья: Д. Попов (Москва).
7 июня. Пятигорск.   Стадион «Центральный». 2500 зрителей. 

В прошлом футбольном сезо-
не дебютировавший в «вышке»
грозненский «Терек» провел его
крайне неудачно, оказавшись в
итоге на самом дне турнирной таб-
лицы. И желание грозненцев до-
казать, что прошлогодний спор-
тивный результат – досадная
ошибка, подталкивает их к завет-
ному стремлению вновь   завое-
вать   путевку в элитный дивизи-
он. Бюджет клуба позволяет ре-
шать такие высокие задачи. Дос-
таточно сказать, что в «Тереке»
сегодня заявлены два бразильс-
ких легионера, не говоря уже о
целой группе опытных футболис-
тов. Возможно поэтому подопеч-
ные Виталия Шевченко   позволи-
ли себе расслабиться в игре с «Фа-
келом», решив добиться легкой
победы.   Однако вышло все иначе.

«Терек» с первых секунд мат-
ча устремился к воротам   гостей,

создав ряд опасных моментов -
четыре угловых за первые де-
сять минут! Но мяч либо сколь-
зил выше перекладины, либо
грамотно играли   защитники. А
вот первая же контратака воро-
нежцев увенчалась успехом. 
Окорочков ворвался по левому
флангу, навесил мяч   на     Проко-
пенко, и тот, не растерявшись,
послал его головой точно в даль-
ний угол. Грозненцы продолжа-
ли владеть инициативой, но их
атаки отводились защитой гос-
тей. Пару раз, казалось,  от не-
минуемого гола спас свои воро-
та Павел Дьяконов.   И все-таки
хозяевам повезло: незадолго до
перерыва   защита «Факела» про-
зевала выход Кулика, пробив-
шего в ближний от себя угол.

И тем не менее заключитель-
ный отрезок времени в первом
тайме остался за воронежцами.

При розыгрыше углового Андрей
Гордеев буквально внес мяч в
ворота Дмитрия Гончарова - 2:1.
Могли отличиться Дегтярев и
Прокопенко, но, увы, их удары
по воротам были неточными.

Понимая, что «Факел» имеет
преимущество в игре, хозяева
начали фолить.   В стане гостей
появились травмированные:
Окорочкова пришлось заменить
на Малаховского.

Совершенно неожиданным
получился второй таим, когда
одна из первых же контратак
«Факела» вновь увенчалась ус-
пехом. Дубль на счету Прокопен-
ко, уверенно реализовавшего
штрафной удар. В дальнейшем
воронежцы так и не позволили
грозненцам отличиться хотя бы
один раз.   А незадолго до конца
поединка   грозненцы и вовсе
убавили свой пыл. В итоге  убе-
дительная победа «Факела» в
гостях.

16-й тур оказался богат на
неожиданности. В шести матчах
хозяева потерпели поражения.
Так, астраханский «Волгарь-Газ-
пром» дома уступил махачкалин-
ской «Анжи» - 2:3, красноярский
«Металлург» - армейцам Хаба-
ровска - 0:1, стерлитамакский
«Содовик» - футболистам Орла –
1:3, КАМАЗ из Набережных Чел-
нов - белгородской команде «Са-
лют-Энергия» - 0:1, нижегородс-
кий «Спартак» - «Ангушту» из На-

зрани – 0:1. Сенсацией можно
назвать и проигрыш лидера пер-
вого дивизиона – краснодарс-
кой «Кубани» «динамовцам» Ма-
хачкалы – 1:2. Таких результа-
тов тура, пожалуй, никто не ожи-

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
  И В Н П М О

1. Кубань 16 9 5 2 23-9 32

2. Химки 15 8 5 2 22-7 29

3. Урал 15 8 4 3 15-10 28

4. Динамо Мх 15 7 4 4 15-14 25

5. Авангард 16 6 7 3 19-11 25

6. Сибирь 15 7 3 5 21-14 24

7. Терек 15 7 3 5 17-13 24

8. Содовик 15 6 6 3 19-8 24

9. Салют-Энергия 16 6 6 4 19-17 24

10. Балтика 16 6 6 4 14-17 24

11. Динамо Бр 15 6 5 4 10-9 23

12. Машук-КМВ 15 6 4 5 12-12 22

13. Волгарь-Газпром 15 6 3 6 14-16 21

14. КАМАЗ 15 5 4 6 13-10 19

15. СКА-Энергия 15 4 6 5 17-14 18

16. Факел 16 4 6 6 14-14 18

17. Лада 15 5 2 8 14-21 17

18. Орел 15 4 4 7 12-18 16

19. Анжи 15 3 6 6 14-18 15

20. Спартак НН 16 2 8 6 15-21 14

21. Ангушт 15 2 2 11 7-29 8

22. Металлург 15 1 1 13 7-31 4

дал. И хотя таблица особых из-
менений не претерпела, но дала
повод для раздумий и командам,
и болельщикам.

Сергей КРОЙЧИК.

Ледовый автограф
Плющенко
В Воронеже во Дворце спорта «Юбилейный» состоится
выступление мировой знаменитости в фигурном катании,
чемпиона Олимпийских игр в Турине Евгения Плющенко

Не так давно в нашем горо-
де уже выступило целое созвез-
дие именитых фигуристов, ко-
торые показали воронежцам
красочное трехчасовое шоу
«Итальянский карнавал», при-
думанное олимпийскими чем-
пионами в танцах на льду Ири-
ной Лобачевой и Ильей Авер-
бухом. На этот раз организато-
ры гастролей чемпионов –
Юрий Бездетко, компания «Син-
тез» и клуб «CITY» - пригласили в
наш город трехкратного чемпи-
она мира и Европы, пятикрат-
ного чемпиона России, олим-
пийского чемпиона Турина Ев-
гения Плющенко.

Одаренный петербуржец вы-
ступит 16 июля в 20.00 во Двор-
це спорта «Юбилейный»  со сво-
им  шоу, которое называется
«Ледовый автограф». В новой
программе, автором и вдохно-
вителем которой стал сам Плю-
щенко, выступит также Санкт-
Петербургский государственный
ледовый театр. Со своими выс-
туплениями фигуристы посетят
пять российских городов - Крас-
нодар, Волгоград, Воронеж, Бел-
город и Старый Оскол.

Идея организации такого тура
возникла у фигуриста совсем не-
давно. После Турина олимпийс-
кий чемпион решил, как он сам
выражается, «завязать» на один
сезон с большим спортом. Как
объясняет сам Женя, он решил
взять паузу по двум причинам:
во-первых, год выдался тяжелым
и травматичным (ему даже при-
шлось сняться с московского
чемпионата мира), потом были
две сложные операции на пахо-
вых кольцах и непростое восста-
новление, колоссальная нагруз-
ка в Олимпийском сезоне. А во-
вторых, супруга Жени, Маша,
скоро должна родить, и Евгений,
чтобы упрочить материальное
положение семьи, решил занять-
ся бизнесом. При этом ему при-
дется соблюсти некоторые усло-
вия: чтобы вернуться в большой
спорт, Плющенко не должен уча-
ствовать в мировых первенствах
среди профессионалов или в
специализированных турнирах,
а, сохранив свой статус любите-
ля, Евгений сможет, если конеч-
но захочет, выступить и на следу-
ющих Олимпийских играх 2010
года в Ванкувере.

В Воронеж Плющенко при-
едет из Волгограда, где со своим
ледовым театром (в труппе 35
человек) примет участие в Дне
города. Кстати, свой спектакль
он преподнесет жителям горо-
да, в котором прожил 11 лет, в
качестве подарка. Одних только
декораций и акустической аппа-
ратуры – целый вагон.

В конце мая, даже несмотря
на перелом правой руки, знаме-
нитый фигурист участвовал в кар-
навале, посвященном 303-летию
Петербурга. А чуть позже, также
в Санкт-Петербурге, в открытии
уникальной, не имеющей анало-
гов в мире Академии фигурного
катания, вмещающей три ледо-
вые арены для подготовки буду-
щих чемпионов, зрительный зал
на две тысячи мест, тренажер-
ный и хореографический залы,
бассейн, массажный кабинет и
даже столовую. Первыми лед Ака-
демии опробовали олимпийцы
Татьяна Тотьмянина и Максим
Маринин, Ирина Слуцкая. Плю-
щенко, правда, не смог из-за
травмы оценить новый лед. На-
конец, 12 июня Евгений примет
участие в церемонии награжде-

ния национальной программы
общественного признания «Рос-
сиянин года» как  один из ее лау-
реатов в области спорта. Вместе
с ним такого  народного призна-
ния заслужили чемпион мира по

шахматам Анатолий Карпов, пре-
зидент федерации хоккея Владис-
лав Третьяк и глава Олимпийско-
го комитета России Леонид Тяга-
чев.

Сергей КРОЙЧИК.

По горизонтали: 1. Метод
скрещивания, используемый в
селекции растений. 6. Устой-
чивый ветер в тропических ши-
ротах. 7. Домашнее животное.
9. Небольшое колесико. 10.
Титул монарха. 11. Государство
в южной Европе. 12. Горный
массив на западном склоне
Приполярного Урала. 14. Обет
безбрачия католического ду-
ховенства. 16. Рычаг на верх-
ней части руля на малых судах.
18. Вид мяса. 19. Нынешнее
название города Гжатска в

Смоленской области. 20. Дей-
ствующее лицо поэмы А.Пушки-
на «Руслан и Людмила». 21. Фор-
менная однобортная куртка. 23.
В христианстве: одно из имен
Бога. 25. Мусульманское Свя-
щенное Предание, состоящее из
хадисов. 27. Глава казачьего
войска. 28. Тип косого паруса на
мачте. 29. Возмещение убытков
при невыполнении одной из сто-
рон договорных условий.

По вертикали: 1. Диплома-
тический представитель. 2. Еди-

ница объема жидкости. 3.
Лицо, сотрудничавшее с фа-
шистами в оккупированных
странах. 4. Областной центр в
России. 5. Сушеный виноград.
6. Введение в какую-либо на-
уку. 8. Водитель-непрофесси-
онал. 12. Название некоторых
деталей, имеющих цилиндри-
ческую форму. 13. Переносное
жилище у народов Севера. 15.
Остров в Индонезии в составе
Малых Зондских островов. 17.
Покойницкая. 22. Цитрусовое
растение. 24. Способ или ка-
чество плетения. 25. Английс-
кий писатель. 26. Город в Ка-
захстане, названный в честь
поэта Кунанбаева.

Составил
Владимир КИРИН.

Ответы
на кроссворд

(3 июня)
По горизонтали: 3. Семи-

нар. 6. «Отверженные». 12. Ма-
китра. 13. Крошево. 14. Тви-
ши. 17. Рапира. 19. Погреб. 20.
Днепродзержинск. 23. Комикс.
25. Акцент. 27. Канал. 30. Ан-
тимир. 31. Арабика. 32. Алек-
сандров. 33. Антураж.

По вертикали: 1. Ренегат.
2. «Дачники». 4. Статор. 5. Бы-
ково. 7. Жюри. 8. Смерч. 9. Эк-
спонометр. 10. Неврастения.
11. Зомби. 15. Впадина. 16.
Шанешка. 18. Абрис. 19. Пиж-
ма. 21. Экран. 22. Откат. 24.
Комель. 26. Краков. 27. Кре-
кинг. 28. Нара. 29. Ландтаг.

ВЕСТИ
История в фотографиях
Экспертно-консультативный общественный совет по
охране исторического наследия осуществляет поисти-
не уникальный проект. Активисты задумали выпустить
путеводители по достопримечательностям Воронежа и об-
ласти, по всем государственным и мемориальным музеям
нашего края. «Коммуна» сообщала, что в конце прошлого
года вышло великолепное подарочное издание «Воронеж:
встреча с прошлым и настоящим». В нем свыше 600 цвет-
ных и черно-белых иллюстраций, показывающих историю
губернского города от допетровского периода до современ-
ных дней. А  недавно руководитель проекта Владимир Маль-
цев принес в редакцию газеты только что вышедший в свет
красочный путеводитель по музею-квартире народной ар-
тистки СССР, исполнительницы песен и частушек Марии
Мордасовой.

Борис ВАУЛИН.

В гости с картинами
В Лискинском краеведческом музее, отмечающем в
этом году своё пятилетие, открылась новая художе-
ственная выставка. В гости к лискинским поклонникам
изобразительного искусства приехали живописцы из Ка-
лача. В экспозиции представлено 60 работ восьми авторов.
Предполагается, что летом в зале состоится встреча уже с
бутурлиновскими художниками.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Сезон открыла любовь
На сцене городского Дворца культуры премьерным
показом комедии «Любовь – книга золотая» открыл но-
вый сезон Лискинский народный театр.

«Вечную тему» любви по мотивам пьесы А.Толстого по-
своему оригинально и проникновенно прочитала режис-
сер театра Маргарита Повышева. Вместе с многочислен-
ными зрителями страницы «золотой книги» профессио-
нально перелистали актеры народного театра – Заслужен-
ный работник культуры РФ Юрий Капустин, Светлана Ар-
темова, Светлана Муратова и многие другие. В репертуаре
народного театра это уже третий спектакль классической
тематики.

Николай КАРДАШОВ.


